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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 13/2017 4 

Aos nove dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença da 10 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adriana 11 

Scoton Antonio Chinelatto (suplente), Amaury dos Martyres, Antonio José Camargo 12 

(suplente), Antônio Marcos Maia, Emerson Martins Hilgemberg, Gabriela Mazureki 13 

Campos Bahniuk (Diretora de Planejamento Físico no exercício da PROPLAN), Lucimar 14 

Araújo Braga (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcos Vinicius Fidelis, Maria 15 

Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, 16 

Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo Vitor Farago (suplente), Silviane Buss Tupich, 17 

Ulisses Coelho e Vicente Paulo Hajaki Ribas; Contando ainda com a presença dos 18 

servidores Dierone César Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, João 19 

Irineu de Resende Miranda e Neomil Macedo, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 20 

1 - Ciência e aprovação da Ata nº 7/2017 referente à reunião do dia 29.05.2017; 2 - 21 

Processo nº 17.092/2017. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 22 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio celebrado entre a 23 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Município de Telêmaco Borba, visando a 24 

implantação, funcionamento e manutenção do curso de Direito; sob a coordenação do 25 
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professor Fausi Azis Chagury. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 3 - Processo nº 26 

15.764/2013. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura 27 

do Convênio nº 084/2017 celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade 28 

Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos financeiros para 29 

implementação do projeto protocolado sob o número: 48.281 - "Programa Institucional 30 

de Bolsas de Extensão Universitária - PIBEX/Fundação Araucária 2017-2018", 31 

contemplado no Programa Institucional de Bolsas de Extensão Universitária - PIBEX - 32 

Chamada Pública 06/2017; sob a coordenação da professora Marilisa do Rocio Oliveira. 33 

Relatora: Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira; 4 - Processo nº 16.487/2017. 34 

Interessada: Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH. Assunto: Homologação da 35 

Portaria R. nº 437/2017 que revogou ad referendum a RESCA nº 304/2016 e aprovou 36 

novo valor da taxa de inscrição do Concurso Público de Docentes Titulares, da UEPG. 37 

Relatora: Conselheira Silviane Buss Tupich; 5 - Processo nº 16.597/2017. Interessada: 38 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 39 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência 40 

para o patrimônio da UEPG de bens - móveis, balança e impressora - alocados no 41 

Departamento de Zootecnia, da UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 6 - 42 

Processo nº 16.921/2017. Interessado: Colégio Agrícola Estadual "Augusto Ribas" - CAAR. 43 

Assunto: Proposta de reajuste do valor da taxa de alimentação e hospedagem dos 44 

alunos internos do Colégio Agrícola Estadual "Augusto Ribas" - Ensino Médio e 45 

Profissional, para o ano letivo de 2018. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - 46 

Processo nº 10.566/2017. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - 47 

AGIPI. Assunto: Minuta de Regulamento das atividades de gestão dos depósitos de 48 

pedido de patente de titularidade, da UEPG. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 49 
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8 - Processo nº 16.314/2017. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade 50 

Intelectual - AGIPI. Assunto: Pedido de patente nº 08/2017, quanto ao interesse 51 

institucional na proteção dos direitos da propriedade industrial e respectiva participação 52 

relativa na titularidade do invento "Adesivo para próteses dentárias contendo 53 

micropartículas para liberação controlada de nistatina". Relator: Conselheiro Ariangelo 54 

Hauer Dias; 9 - Processo nº 16.543/2017. Interessado: Rafael Mazer Etto. Assunto: 55 

Pedido de registro de programa de computador, intitulado "Software Paqta". Relator: 56 

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 10 - Processo nº 16.544/2017. Interessado: Rafael 57 

Mazer Etto. Assunto: Pedido de registro de programa de computador, intitulado 58 

"Software Payla". Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 11 - Processo nº 59 

10.140/2017. Interessada: Secretaria Geral dos Conselhos Superiores - SEGECON. 60 

Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio de Consignação CAIXA - Regime Não 61 

Celetista a ser celebrado entre a Caixa Econômica Federal e a Universidade Estadual de 62 

Ponta Grossa, visando a concessão de empréstimo, com averbação das prestações 63 

decorrentes em folha de pagamento. Relatora: Silviane Buss Tupich; 12 - Processo nº 64 

14.717/2017. Interessado: Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA. Assunto: 65 

Solicita a inclusão do coordenador do Núcleo Avançado de Estudos da Vida na 66 

composição do Colegiado Setorial do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde. Relatora: 67 

Fabiana Postiglione Mansani; 13 - Processo nº 14.878/2017. Interessado: Evanir Pavloski. 68 

Assunto: Relatório Final das atividades desenvolvidas durante o Estágio de Pós-69 

Doutorado na Universidade Estadual de Campinas, no período de agosto de 2016 a 70 

julho de 2017. Relator: Luis Fernando Cerri; 14 - Processo nº 10.059/2017. Interessada: 71 

Maria Dagmar da Rocha Gaspar. Assunto: Afastamento integral das respectivas 72 

atividades para cursar Doutorado em Ciências Farmacêuticas nesta Universidade, no 73 
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período de 09 de outubro de 2017 a 08 de outubro de 2018. Relatora: Fabiana 74 

Postiglione Mansani; 15 - Processo nº 14.656/2017 apenso nº 04.655/2017. Interessado: 75 

Jonathan de Matos. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para 76 

cursar Doutorado em Informática na École de Technologie Supérieure, Canadá, no 77 

período de 1º de janeiro a 31 de dezembro de 2018; revoga a RESCA nº 183/2017. 78 

Relatora: Maria Salete Marcon Gomes Vaz. Constatada a existência de quórum 79 

regimental, o Senhor Presidente cumprimentou a todos, colocando em discussão a Ata 80 

CA sob número 7/2017 referente reunião realizada no dia vinte e nove de maio de dois 81 

mil e dezessete, nada a opor, obteve aprovação por unanimidade; seguidamente, 82 

procedeu ao chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva para 83 

homologação deste Conselho, quando houve menção ao item 2 pelo Conselheiro Miguel 84 

Archanjo de Freitas Júnior, e sem demais manifestações, os demais Processos receberam 85 

aprovação unânime. Dado início à discussão do Processo em destaque, o Conselheiro 86 

supra citado, acerca do PROCESSO Nº 17.092/2017 de homologação da assinatura do 87 

Convênio celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG e o 88 

Município de Telêmaco Borba, visando a implantação, funcionamento e manutenção 89 

do curso de Direito, rememorou que oportunamente havia comentado sobre 90 

interpretação da Cláusula Sétima que trata dos alunos remanescentes, preocupando-se 91 

que a redação não fora alterada e que com a última entrada poderia haver 92 

acadêmicos reprovados em uma ou outra disciplina, e a UEPG teria que manter 93 

professores, não havendo neste caso otimização do gasto público; explanou que a forma 94 

colocada remeteria ao entendimento de que somente ao final do curso, o acadêmico 95 

seria reconduzido a sede (Ponta Grossa) para continuidade e conclusão do curso. A 96 

Presidência alertou que o item destacado trataria de homologação e que a Instituição 97 

poderia através de uma norma interna clarear os procedimentos cabíveis em relação ao 98 
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caso, partindo da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD uma proposição para a 99 

correta interpretação. A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira se manifestou pela 100 

experiência na oferta de cursos em Campi avançado de que sempre interpretou tal 101 

cláusula literalmente. Matéria esclarecida, processo posto em votação, foi aprovado por 102 

unanimidade. Na continuidade, a Presidência seguiu a chamada dos Processos inseridos 103 

na pauta respectiva para aprovação para pronunciamento de destaque, havendo 104 

menção ao item 12 pelo Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior e mesa, os demais 105 

Processos não sendo objetos de destaque foram aprovados por unanimidade. Dado 106 

início a discussão do item destacado, PROCESSO Nº 14.717/2017 solicitação do Setor de 107 

Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA para a inclusão do coordenador do Núcleo 108 

Avançado de Estudos da Vida - NAEVI na composição do Colegiado Setorial do SEBISA; 109 

passou-se a palavra ao Conselheiro acima nominado que demonstrou temor quanto ao 110 

precedente da decisão e no tratamento isonômico para os demais órgãos ligados aos 111 

Setores de Conhecimento, onde as reuniões poderiam ser improdutivas pela quantidade 112 

de membros. O Senhor Presidente expôs que ao tomar conhecimento da matéria, julgou 113 

que o representante do NAEVI poderia participar como convidado, externando o 114 

mesmo posicionamento quanto ao precedente e, quiça, haver debate quanto a 115 

validade dos órgãos setoriais suplementares, propondo a retirada de pauta, visto que a 116 

matéria envolveria estrutura da UEPG. Assumiu a palavra o Conselheiro Paulo Vitor 117 

Farago que abordou brevemente o assunto, justificando que a inclusão do coordenador 118 

do NAEVI se daria devido ao contato com os coordenadores de curso, tanto de 119 

graduação quanto de pós-graduação, de modo a resolver uma questão técnica de 120 

gestão e de integração de informações; demonstrou concordância na discussão 121 

ampliada, acatando sugestão de retirada de pauta. Na sequência, a Conselheira Maria 122 

Salete Marcon Gomes Vaz comentou que gostaria de incluir alguns membros no 123 
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Colegiado Setorial do Setor de Ciências Agrárias e de Tecnologia - SCATE, no entanto 124 

com direito a voz e não a voto, como aconteceria na composição deste CA; enfatizou 125 

que poderia haver mais debate em relação aos órgãos vinculados diretamente aos 126 

Setores, vislumbrando que o NAEVI poderia participar do Colegiado Setorial do SEBISA 127 

com poder de voz. O Conselheiro Antonio José Camargo ponderou que após ser 128 

inquirido por um coordenador de curso a distância sobre assento no Colegiado Setorial 129 

do Setor de Ciências Exatas e Naturais - SEXATAS, em termos de necessidade para 130 

atendimento da graduação seria conveniente, no entanto o curso a distância teria 131 

assento no Colegiado de Curso respectivo e que o Setor contaria com algumas 132 

dificuldades estruturais para realizar reuniões, devido a falta de um espaço específico; 133 

explorou que os órgãos suplementares teriam maior êxito com reuniões específicas para 134 

atendimento das demandas; refletiu quanto a ampliação dos colegiados não sabendo se 135 

poderia ser mais democrático ou atrapalhar em questões de consenso, desta forma 136 

concluindo que haveria de discutir as ponderações postas. O Conselheiro Emerson 137 

Martins Hilgemberg partilhou que por vezes ocorre no Colegiado Setorial do Setor de 138 

Ciências Sociais Aplicadas - SECISA a participação do representante do Setor no 139 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE quando se tem assunto urgente, sem 140 

maiores problemas, e se fosse o caso seria cedido espaço para coordenador de curso a 141 

distância, sendo um canal natural, o que poderia funcionar na prática. Na continuidade, 142 

o Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha reiterou o comentário de que no 143 

SEXATAS alguns coordenadores reivindicam participação no Colegiado Setorial, por 144 

outro lado, alguns coordenadores de pós-graduação não perceberiam a importância 145 

desta participação, visto que o vínculo seria com a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-146 

Graduação - PROPESP; destacou outro ponto de interesse como a participação dos 147 

diretores de setor no CEPE, para discussões acerca de questões acadêmicas; sugeriu que 148 



 

 

267 

 

a matéria traria em si a necessidade de revisão e planejamento geral dos colegiados e 149 

conselhos, no sentido de afinar as participações, mesmo porque todas as decisões na 150 

Universidade seriam colegiadas. Manifestou-se a Conselheira Osnara Maria Mongruel 151 

Gomes reafirmando que os coordenadores de cursos de pós-graduação devem 152 

participar dos Colegiados Setoriais, sendo a origem das propostas, cabendo a PROPESP 153 

a gestão. Sem outras manifestações, a Presidência declarou a matéria retirada de pauta, 154 

estendida para discussão aos demais Setores, sugerindo que no encerramento das 155 

discussões relativas a proposta de autonomia, a UEPG possa rever esta estrutura, o 156 

organograma e o fluxo de informações; finalizou recomendando que o coordenador do 157 

NAEVI participe das reuniões como convidado. Na continuidade, o Senhor Presidente 158 

passou ao chamamento dos processos de afastamento para destaque, havendo menção 159 

ao item 15 pela relatora; colocado em votação, o item 14 recebeu aprovação por 160 

unanimidade. Dado início a discussão do processo em destaque, assumiu a palavra a 161 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz para relato do PROCESSO Nº 14.656/2017 162 

apenso nº 04.655/2017 solicitação do professor Jonathan de Matos para afastamento 163 

integral das respectivas atividades para cursar Doutorado em Informática na École de 164 

Technologie Supérieure, Canadá, no período de primeiro de janeiro a trinta e um de 165 

dezembro de dois mil e dezoito, com revogação da RESCA nº 183/2017, esclarecendo que 166 

o docente estaria afastado por esta resolução até o dia trinta e um de dezembro do 167 

corrente ano para cursar Doutorado na Pontifícia Universidade Católica do Paraná - 168 

PUCPR e que a revogação poderia se dar a partir de janeiro. A Presidência indicou que 169 

a validade do prazo se daria com o novo ato, tornando-se sem efeito a RESCA nº 170 

183/2017 a partir de janeiro; sem outras ponderações, colocou-se a matéria em votação, 171 

a qual obteve aprovação unânime pelos presentes. Esgotada a pauta e dada sequência 172 

a reunião, passou-se às inclusões de matérias, havendo manifestação para inserção de 173 
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processo pela Conselheira Silviane Buss Tupich justificando que o Processo nº 05.117/2017 174 

de autorização para abertura de teste seletivo para contratação de intérprete de 175 

Língua Brasileira de Sinais - LIBRAS, seria para atendimento do Programa de Pós-176 

Graduação em Linguagem, Identidade e Subjetividade. Aprovada a inclusão em pauta, 177 

relatado, e após, colocado em votação pela Presidência, obteve aprovação por 178 

unanimidade. Dada sequência aos tópicos da reunião, com espaço à palavra livre pela 179 

Presidência. Primeiro a se manifestar, o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior 180 

lançando convite para Mesa redonda sobre curricularização da extensão no próximo dia 181 

vinte e três do corrente, com divulgação detalhada via página institucional; solicitou 182 

informou a respeito da Comissão Interna de Segurança da UEPG. Próxima inscrita, a 183 

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes convidou para o Encontro Anual de 184 

Iniciação Científica, ocorrendo nos dias dezenove e vinte do corrente, com palestra de 185 

abertura às quinze horas e trinta minutos, no Auditório do Programa de 186 

Desenvolvimento Educacional - PDE; pediu ainda para que os Diretores de Setor 187 

cobrassem os pares para o envio dos processos do Plano Anual de Capacitação - PAC 188 

até o dia trinta do corrente, com a colocação dos docentes que realmente tenham 189 

intenção de se afastar para pós-graduação, com a definição posterior da carga horária 190 

disponível e concluiu lembrando que encerraria no final do mês a categorização docente. 191 

Na sequência, o Conselheiro Paulo Vitor Farago comunicou que em reunião do 192 

Colegiado Setorial do SEBISA foi reunido uma série de itens sobre o sistema das 193 

atividades docentes que ainda necessitaria de correções, dizendo que o processo fora 194 

encaminhado à Reitoria para providências. A Conselheira Lucimar Araújo Braga 195 

manifestou preocupação quanto a atitude de algumas chefias relativas ao Setor de 196 

Ciências Humanas, Letras e Artes - SECIHLA de solicitar diretamente a Diretoria de 197 

Provimentos e Concursos - DPC da Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH, 198 
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possível contratação de colaboradores, sendo que os Diretores teriam a obrigatoriedade 199 

de atendimento desta matéria, enfim os pedidos deveriam ser via Setor ou diretamente 200 

com o servidor responsável pela DPC/PRORH; a resposta foi unânime via ofício para o 201 

Setor; continuou com a palavra, anunciando que as discussões sobre alteração na 202 

Política Docente estariam abertas, no entanto solicitou a presença de alguém da 203 

PRORH que pudesse esclarecer melhor a proposta. A Senhora Vice-Reitora Professora 204 

Gisele Alves de Sá Quimelli explanou que anteriormente havia solicitado aos Diretores 205 

de Setor um estudo comparativo entre as Instituições de Ensino Superior - IES, de modo 206 

a equalizar as políticas docentes enquanto proposta de autonomia a ser enviada ao 207 

Governo do Estado, tendo como prazo a segunda quinzena deste mês, com provável 208 

ampliação do prazo, mas sem que os Setores e os grupos deixassem de realizar os 209 

estudos, e acompanhando as discussões de autonomia nas IES. Fez uso da palavra, a 210 

Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira para convidar para o Encontro de Editores e 211 

Consultores das Revistas Científicas nos dias dezenove e vinte próximos, na Sala 225 do 212 

Setor de Ciências Jurídicas - SECIJUR; agradeceu a reabertura do Museu Campos Gerais 213 

e a todos os envolvidos pelos preparativos, enaltecendo que a UEPG foi muito elogiada 214 

pela comunidade externa; informou que o Museu ainda passaria por restauro e 215 

acessibilidade para completar as obras, concluindo que estaria solicitando também 216 

vigilância para o local. A Presidência retomou a palavra, comunicando sobre a Plenária 217 

Extraordinária do Conselho Universitário - COU na próxima quinta-feira para 218 

apreciação de proposta do Grupo de Trabalho para a Autonomia da UEPG; informou 219 

que no período de treze a trinta de outubro do corrente estaria em viagem junto à 220 

comitiva da Associação Brasileira dos Reitores das Universidades Estaduais e Municipais - 221 

ABRUEM para a Austrália, estando a Senhora Vice-Reitora no exercício da Reitoria. Não 222 

havendo nada mais a tratar, às dez horas e dezoito minutos, a Presidência agradeceu a 223 
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presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, 224 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será 225 

assinada pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas 226 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa, nove de outubro de dois mil e dezessete. 227 

ATA Nº 13/2017 228 

Carlos Luciano Sant’Ana Vargas   ____________________________________ 229 

Gisele Alves de Sá Quimelli    ____________________________________ 230 

Adriana Scoton Antonio Chinelatto (suplente) ____________________________________ 231 
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Antônio Marcos Maia       ____________________________________ 233 

Emerson Martins Hilgemberg   ____________________________________ 234 
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Luiz Alexandre Gonçalves Cunha     ____________________________________ 237 
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Marilisa do Rocio Oliveira          ____________________________________ 240 
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